
Les verbes irréguliers

Le verbe type piaîre (plaire), 1ère forme

Le participe passé de ce verbe est piaîju, son participe présent est piaîjaint.
C’est sur la base de la décomposition de l’infinitif et du participe présent du verbe qu’on 
pourra faire apparaître ce qui est régulier et ce qui ne l’est pas dans la conjugaison du verbe. 
L’infinitif du verbe a un « radical » et une « terminaison » :

radical de
l’infinitif

terminaison de
l’infinitif

radical du participe
présent

terminaison du participe
présent

piaî re piaîj aint

Présent imparfait
i piaîs i piaîjôs
te piaîs te piaîjôs
è piaît è piaîjait

èlle piaît èlle piaîjait
an piaît an piaîjait
nôs piaîjans nôs piaîjïns
vôs piaîtes vôs piaîjïns
ès piaîjant ès piaîjïnt

èlles piaîjant èlles piaîjïnt

Remarques.
1) Le verbe piaîre n’est irrégulier qu’aux 1ère, 2ème et 3ème personnes du singulier ainsi qu’à la 

2ème personne du pluriel du présent.
2) A la 1ère personne du pluriel et à la 3ème personne du pluriel du présent le radical est celui du

participe présent et les terminaisons sont ans et ant, terminaisons des verbes réguliers des 
types tchaintaie, dainsie, ou mairtchi. 

3) Le verbe est régulier à l’imparfait et se forme avec le radical du participe présent et les 
terminaisons ôs, ôs, ait, ïns, ïns et ïnt des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie, ou 
mairtchi.

 
futur simple passé simple

i piaîraî i piaîjé
te piaîrés te piaîjés
è piaîré è piaîjé

èlle piaîré èlle piaîjé
an piaîront an piaîjont
nôs piaîrains nôs piaîjainnes
vôs piaîrèz vôs piaîjètes
ès piaîraint ès piaîjainnent

èlles piaîraint èlles piaîjainnent



conditionnel présent impératif
i piaîrôs
te piaîrôs piaîs !
è piaîrait

èlle piaîrait
an piaîrait
nôs piaîrïns piaîjans !
vôs piaîrïns piaîtes !
ès piaîrïnt

èlles piaîrïnt

Remarques :

4) Le verbe est régulier au futur simple. Il se forme avec le radical de l’infinitif et les 
terminaisons raî, rés, ré, rains, rèz, raint des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie, 
ou mairtchi.

5) Le verbe est régulier au passé simple. Il se forme avec le radical du participe présent et les 
terminaisons é, és, é, ainnes, ètes, ainnent des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie,
ou mairtchi.

6) Le verbe est régulier au conditionnel présent. Il se forme avec le radical de l’infinitif et les 
terminaisons rôs, rôs, rait, rïns, rïns, rïnt des verbes réguliers des types tchaintaie, dainsie,
ou mairtchi.

Verbes se conjuguant comme piaîre:

aibiaîre (aibiaî re, aibiaîj aint, aibiaîju) complaire
compiaîre (compiaî re, compiaîj aint, compiaîju) complaire
dépiaîre (dépiaî re, dépiaîj aint, dépiaîju) déplaire
s’ aibiaîre (s’ aibiaî re, s’ aibiaîj aint, s’ aibiaîju) se complaire
s’ compiaîre (s’ compiaî re, s’ compiaîj aint, s’ compiaîju) se complaire
s’ dépiaîre (s’ dépiaî re, s’ dépiaîj aint, s’ dépiaîju) se déplaire
s’ piaîre (s’ piaî re, s’ piaîj aint, s’ piaîju) se plaire

Remarque. On écrit souvent pyaîre au lieu de piaîre. Il suffit, dans la conjugaison ci-dessus, 
de remplacer le premier « i » de piaîre par « y » : pyaîre.
Les verbes se conjuguant comme pyaîre sont alors : 

aibyaîre (aibyaî re, aibyaîj aint, aibyaîju) complaire
compyaîre (compyaî re, compyaîj aint, compyaîju) complaire
dépyaîre (dépyaî re, dépyaîj aint, dépyaîju) déplaire
s’ aibyaîre (s’ aibyaî re, s’ aibyaîj aint, s’ aibyaîju) se complaire
s’ compyaîre (s’ compyaî re, s’ compyaîj aint, s’ compyaîju) se complaire
s’ dépyaîre (s’ dépyaî re, s’ dépyaîj aint, s’ dépyaîju) se déplaire
s’ pyaîre (s’ pyaî re, s’ pyaîj aint, s’ pyaîju) se plaire


